

# EL DIARIO DE LA MAÑANA

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537.—U. T. 0478 B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros y Valores a M. Torrente

PORTO PAGO  
 SUSCRIPCION MENSUAL  
 Inclusive el SUPLEMENTO  
 \$ 2.50  
 Número suelto  
 10 Cts.

## NECESIDAD DE UN ESFUERZO CREADOR

Diversos factores, íntimos unos, externos otros, entorpecen la marcha del movimiento revolucionario y anulan el esfuerzo de los militantes. El anarquismo no está libre de los obstáculos que crean las circunstancias adversas, la comprensión de hechos que se producen como consecuencia de un fenómeno no previsto, la falta de un claro juicio para analizar el fondo de problemas que parecen sencillos y que sin embargo están enraizados en el proceso de la crisis que sufren todas las tendencias y partidos extremos.

La propaganda de ideas sufre en todos los países el colapso de la reacción. Hay decadencia espiritual en contraste con el exceso de dinamismo que impulsa a las masas al frente de la lucha por objetivos puramente materiales, lo que explica el éxito de las tendencias subversivas que toman por programa de avance el dogma de la violencia, de la autoridad, del despotismo. En el terreno de las conquistas inmediatas, sin embargo ilusorias porque están subordinadas a las posibilidades del equilibrio capitalista, aparecen como guiando ese impulso los pregoneros de la dictadura de clase.

De hecho justifica la ofensiva del bolchevismo contra el movimiento libertario. Los anarquistas no pueden, sin renegar de sus ideas, sino hacer tabla rasa de sus principios, plantar la acción de las masas sobre cualquier frente de lucha. Deben ante todo fijar los objetivos, delimitar los campos en la esfera económica o política, poner un programa claro y realizable, y hacer que el esfuerzo se encamine a beneficiar a los trabajadores, facilitando los ocultos propósitos de la burguesía o sirviendo a los planes de los adversarios. Poco importa que los adversarios creyendo que con un golpe de audacia vaticinan su derrocamiento, o que la iniciativa de la lucha en el punto en que esa de responder a los fines del movimiento anarquista. Nuestros poderes resistir con éxito esta ofensiva de los agentes de la dictadura, como resistimos las provocaciones del fascismo patronal y los avances de la demagogia obrerista, a condición de que nos comprometamos del peligro que amenaza a todos los sectores libertarios y busquemos en el propio campo los elementos de fuerza que habrán de contener el avance de los ocultos enemigos de la revolución integral.

Realizar un esfuerzo para superar las dificultades presentes, para poner sobre el terreno de la acción todas las fuerzas del anarquismo, y tratar de encontrar una salida al círculo vicioso del pesimismo, de la esterilidad crítica, de las dudas y desconfianzas que van creando entre los anarquistas una zorraña china que luego nadie se atreverá a escalar por no ser el primero en confesar en ciega obstinación en luchar contra el fantasma de la dictadura moral!

No culpamos a nadie de esta situación. Pero al menos nosotros, afrontando abiertamente el peligro, señalamos las causas de la decadencia de la propaganda anarquista — los factores psicológicos y espirituales que invalidan la acción consciente y creadora del anarquismo — y tratamos de encontrar una salida al círculo vicioso del pesimismo, de la esterilidad crítica, de las dudas y desconfianzas que van creando entre los anarquistas una zorraña china que luego nadie se atreverá a escalar por no ser el primero en confesar en ciega obstinación en luchar contra el fantasma de la dictadura moral!

El secretario de Estado de la Unión, Mr. Stimson, que había solicitado varios días de prórroga para estudiar los documentos relativos a las fechorías del dictador cubano, se presentó ante la comisión de relaciones exteriores del Senado, para dar cuenta acerca de la situación en Cuba, país que según las informaciones de algunos ciudadanos norteamericanos residentes en él, se halla bajo el régimen dictatorial del presidente Machado. La investigación precedida por el Senado es secreta; pero según se asegura, el secretario Stimson informó a la comisión que la situación en Cuba es normal.

[Aquí no pasó nada, podrá decir ahora el dictador Machado a los que lo acusan de cometer atrocidades y violencias y de amparar a la banda de asesinos que

## TACTICA REFORMISTA

Los socialistas criollos, tomando como huelgas, intentan suscitar una corriente de opinión favorable al empleo de tácticas que desnaturalizan los objetivos del movimiento obrero. El colaboracionismo constituye hoy el único residuo como resultado de los métodos parlamentarios, sino también como consecuencia de la política del equilibrio social, en el régimen burgués, que viene propagando desde hace bastantes años las prácticas social-democráticas desde sus amos sindicales.

Para los jefes reformistas la huelga es un factor de violencia ligado al desequilibrio económico, pero que puede ser superado mediante la concurrencia de los factores capital y trabajo en el exterior del Estado. Las leyes sociales, al codificar la economía conforme a un curioso precepto de colaboración forzosa — por que los colaboradores no dejan de mantener en pugna sus intereses — desarmaron a la izquierda con probabilidad. El obrero debe renunciar a la huelga, que es su arma defensiva — y el jefe debe al lock-out, que es el regulador de la crisis de superproducción — pero el capitalismo sigue ejerciendo el control de las industrias, dirigiendo las finanzas, moviendo la palanca de la máquina económica que le da el poder y le permite mantener en el mercado de brazos la concurrencia y la desvalorización de mano de obra.

Naturalmente que el factor apuntado determina la prolongación de las huelgas y su fracaso. Donde los concurrentes superiores a los obreros ocupados, la competencia de brazos provoca la baja del salario y el aumento de las horas de labor. Se plantea así un difícil problema al proletariado, porque abandonar el trabajo supone casi siempre perder la posibilidad de ganar el pan, porque mientras el hambre se ofrece para respaldar a los huelguistas, ¿quiere eso decir que haya fracasado el arma de la acción directa?

Un socialista podrá decir, consultando a algunos compañeros de la izquierda que al movimiento obrero de Argentina reglas políticas que no respetan la realidad y que no están en condiciones de ser aplicadas. Pero el propósito es introducir en nuestro ambiente los métodos reformistas, para cuando para avanzar los métodos, los resultados de la propaganda y de la acción del anarquismo en el movimiento obrero.

En "La Vanguardia", cierto socialista se dedica a recomendar la recolección de la eficacia de las comisiones mixtas de obreros y patronales.

En 1923 al señor Reebberg, y que al contestar a sus generalidades, le advirtió que esas cuestiones debían ser tratadas entre gobiernos y no entre partidos.

El hecho es que las negociaciones sociales existieron, con consentimiento de algunos políticos franceses alemanes de dudosos convicciones. Los diarios de Berlin dirigen ataques al diputado socialista Klotzmann, que inició con el diputado francés Renaud el movimiento de aproximación de los dos sectores de socialistas franceses y alemanes, que sin embargo eran y son los que mantienen en ambos países la más encarnizada lucha en torno a los resultados de la paz de Versalles.

Cuando se trata de combatir a la clase trabajadora y de mantener en pie el régimen capitalista, desaparecen los motivos de odio que separan a los grupos burgueses nacionales. De haber existido realmente el peligro de la revolución, se hubieran aliado los nacionalistas alemanes y los militaristas franceses sin tener en cuenta sus actuales querencias y los prejuicios de raza que los dividían.

(0)

## FALSOS REDENTORES

El presidente de la F. Agraria Argentina frente a un conflicto obrero

Como se sabe, la Federación Agraria Argentina es uno de los tantos organismos que se sitúan defensores de los intereses del colono arrendatario, y el señor Esteban Piacenza, presidente viticultor de la mencionada entidad agraria, no desperdicia oportunidad para presentarse a sí mismo como el más astuto defensor de los chacareros ingenuos que le siguen, a los cuales promete redimirlos del yugo de la explotación que soportan. Esta es, por lo menos, la bella teoría que se cuenta a los candados colono, referente a los fines que persigue la entidad que sostiene con su esfuerzo y a la labor que despliega el presidente viticultor de la misma. Empero, la realidad es otra que esa bella teoría, que ha servido tan admirablemente para cazar incautos entre los crédulos y poco avisados campesinos, resulta falsa en la práctica; tan falsa como falsos son aquellos que la predicaban. La Federación Agraria Argentina, que acaso haya sido creada con los fines que se le atribuyen, es hoy una entidad aburguesada, que tiene más relación y afinidad con los capitalistas y gobernantes que explotan y tiranizan al colono, que con los intereses del colono mismo. El señor Piacenza, que accedió en los primeros años de su actuación al frente del citado organismo, haya de ser un hombre de bien, pero en la causa que aun dice defender, es hoy un burocrata acomodado, que no sólo se relaciona con los capitalistas y gobernantes, y se convierte a la fe realista, como lo prueban sus amistades con "El Pueblo" órgano de la curia argentina, sino que se nos presenta como uno de los más aventajados discípulos de Mussolini.

El último conflicto agrario nos dio una prueba de este último que afirmamos, revelándonos los servicios prestados por el señor Piacenza, que como se recorda recomendó a los chacareros que se organizaran en bandas armadas para responder por medio de la violencia al modesto petitorio presentado por los productores agrícolas. Este hecho, agregado a una infinidad que nos costaría poco citar, y, y más al carácter empírico que el cual se estrella la acción de los obreros que pretende el nombrado señor, nos lleva a afirmar lo que tantas veces he-

## El frente de la reacción

### Nacionalismo y militarismo

### Pacifismo yanqui

### El negocio de los armamentos navales

### ¿Aquí no pasó nada!

Si hemos de concepcionar el civismo desde el punto de vista de la preparación de la pueblo para dejarse explotar y gobernar. Y esto, que a nuestro concepto está lejos de ser civismo, no está en crisis.

No opinio lo mismo, empero, ciertos sectores del presente sistema de cosas. Un diario de ayer dedica un editorial al estudio del patotismo político que ofrece el país en estos instantes, y, refiriéndose a los partidos políticos, dice: "La conclusión de que la conciencia civil está en crisis, de lo cual se lamentan los siguientes términos:

"Nuestro país ofrece la contradicción curiosa de poseer y aplicar los medios democráticos para la expresión de la voluntad popular, sin que ésta se mantenga en organizaciones permanentes, definidas por programas o tendencias más o menos homogéneas. Fuera del realismo dominante, cuya coherencia se aprecia más en su temperamento negativo que en sus aspiraciones positivas, y los grupos socialistas, que tienen un carácter altamente local, los demás núcleos o son formaciones que se producen al azar de las circunstancias o son relictos de antiguos partidos disueltos, que no supieron adaptarse a las exigencias de la acción disciplinada. De ahí resulta que el escenario político no se adecua a la presencia de fuerza organizada en los debates del congreso en forma de la construcción de cruceros.

El gobierno norteamericano quiere demostrar que no dependerá de él el previsto fracaso de las negociaciones con los laboristas ingleses para limitar los armamentos navales. Hay poderosos intereses que obstaculizan el camino de la paz, porque la industria guerrera es tan necesaria al capitalismo como el trato de los humanos, incluso las que fomentan los vicios y la degeneración de la especie humana. Pero ¿qué importancia puede tener que el Senado de la Unión apruebe que las empresas constructoras de barcos de guerra estén interesadas en que fracase el proyectado acuerdo naval?"

La propaganda guerrística con fines industriales, es tan fútil como la propaganda comercial. De la misma manera que las empresas constructoras de barcos de guerra y de armamentos tienen sus agentes y tratan de crear clientela fomentando el odio entre los pueblos y reforzándose por crear dificultades en las conferencias más o menos pacifistas.

El proyecto de alianza de los nacionalistas alemanes y de los militaristas franceses, denunciado por un diario de Berlin, constituye una de las más tentativas realizadas después de la paz para fortalecer el frente de la reacción. En Alemania, admitió que aun queda en pie de la democracia, el nacionalismo alemán que representó al gobierno alemán en las negociaciones de paz en respuesta a las acusaciones del gobierno de Stresemann, admitió que las entrevistas en 1927 condujeron a un acuerdo de parte de Alemania de presentar a cooperación a Francia y Gran Bretaña en el caso de que aquellos países cumplan las reclamaciones elementales de Alemania de recuperar los territorios de Renania y del Sarre; del reparto de la culpabilidad exclusiva de Alemania en la guerra y una reducción de las armaduras del plan Dawes, y la devolución de Alemania del "corredor polaco".

Siguió informando un telegrama de la compañía de implantar una dictadura de tipo fascista en Francia. Y para aclarar ante la comisión investigadora para la lucha contra los partidos radicales, con el pretexto, claro está, de salvar a Europa del peligro comunista.

Según "El Eco de París", al contestar a una pregunta formulada por un diputado de la Unión sobre construcción de cruceros y la conferencia de Ginebra. Dijo que los constructores navales habían adquirido los servicios de Shearer, pero que hubo tantas complicaciones que parecían insalvables y que ya terminaron, finalmente.

Agregó, Mr. Ferguson, que un compa-

ñero de la Unión sobre construcción de cruceros y la conferencia de Ginebra. Dijo que los constructores navales habían adquirido los servicios de Shearer, pero que hubo tantas complicaciones que parecían insalvables y que ya terminaron, finalmente.

Agregó, Mr. Ferguson, que un compa-

ñero de la Unión sobre construcción de cruceros y la conferencia de Ginebra. Dijo que los constructores navales habían adquirido los servicios de Shearer, pero que hubo tantas complicaciones que parecían insalvables y que ya terminaron, finalmente.

Agregó, Mr. Ferguson, que un compa-

ñero de la Unión sobre construcción de cruceros y la conferencia de Ginebra. Dijo que los constructores navales habían adquirido los servicios de Shearer, pero que hubo tantas complicaciones que parecían insalvables y que ya terminaron, finalmente.

Agregó, Mr. Ferguson, que un compa-

ñero de la Unión sobre construcción de cruceros y la conferencia de Ginebra. Dijo que los constructores navales habían adquirido los servicios de Shearer, pero que hubo tantas complicaciones que parecían insalvables y que ya terminaron, finalmente.

Agregó, Mr. Ferguson, que un compa-

ñero de la Unión sobre construcción de cruceros y la conferencia de Ginebra. Dijo que los constructores navales habían adquirido los servicios de Shearer, pero que hubo tantas complicaciones que parecían insalvables y que ya terminaron, finalmente.

Agregó, Mr. Ferguson, que un compa-

## CRISIS DEL CIVISMO

### El sistema democrático y los partidos políticos

En el grado de sumisión que demuestran el pueblo para dejarse explotar y gobernar. Y esto, que a nuestro concepto está lejos de ser civismo, no está en crisis.

No opinio lo mismo, empero, ciertos sectores del presente sistema de cosas. Un diario de ayer dedica un editorial al estudio del patotismo político que ofrece el país en estos instantes, y, refiriéndose a los partidos políticos, dice: "La conclusión de que la conciencia civil está en crisis, de lo cual se lamentan los siguientes términos:

"Nuestro país ofrece la contradicción curiosa de poseer y aplicar los medios democráticos para la expresión de la voluntad popular, sin que ésta se mantenga en organizaciones permanentes, definidas por programas o tendencias más o menos homogéneas. Fuera del realismo dominante, cuya coherencia se aprecia más en su temperamento negativo que en sus aspiraciones positivas, y los grupos socialistas, que tienen un carácter altamente local, los demás núcleos o son formaciones que se producen al azar de las circunstancias o son relictos de antiguos partidos disueltos, que no supieron adaptarse a las exigencias de la acción disciplinada. De ahí resulta que el escenario político no se adecua a la presencia de fuerza organizada en los debates del congreso en forma de la construcción de cruceros.

El gobierno norteamericano quiere demostrar que no dependerá de él el previsto fracaso de las negociaciones con los laboristas ingleses para limitar los armamentos navales. Hay poderosos intereses que obstaculizan el camino de la paz, porque la industria guerrera es tan necesaria al capitalismo como el trato de los humanos, incluso las que fomentan los vicios y la degeneración de la especie humana. Pero ¿qué importancia puede tener que el Senado de la Unión apruebe que las empresas constructoras de barcos de guerra estén interesadas en que fracase el proyectado acuerdo naval?"

La propaganda guerrística con fines industriales, es tan fútil como la propaganda comercial. De la misma manera que las empresas constructoras de barcos de guerra y de armamentos tienen sus agentes y tratan de crear clientela fomentando el odio entre los pueblos y reforzándose por crear dificultades en las conferencias más o menos pacifistas.



